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Résumé : 
La note d’état corporel (NEC) est une échelle de mesure évaluant par palpation le dépôt de gras et la masse musculaire au niveau des vertèbres lombaires et du sternum. Dans la production caprine, cette technique permet d’évaluer le statut nutritionnel des animaux et d’ajuster au besoin le programme alimentaire. L’effet de la note d’état corporel à la mise bas sur les paramètres de la production (la production laitière et la croissance des chevreaux), a été étudié dans la région de « Bouaarfa » située aux hauteurs de l’Atlas Blidéén. Elle concerne un élevage extensif de 70 chèvres locales « ARBIA » et leurs 92 chevreaux.Les chèvres ont été séparées en deux lots en fonction du NEC, le premier avec une NEC<2.75 et le deuxième avec une NEC ≥2.75. Au cours de tout le contrôle laitier d’une durée de huit semaines on a enregistré un effet significatif sur la production laitière en faveur d’une NEC ≥2.75.  Durant les trois premiers mois du suivit du poids et du GMQ des chevreaux la NEC avait un effet significatif sur le poids à la naissance et la vitesse de croissance (GMQ) des chevreaux seulement les 30 premiers jours (GMQ 0j-30j) au-delà de 30 jours aucun effet significatif n’a été signalé.


Abstract: 
The Body Condition Score (BCS) is a measurement scale that evaluates, by palpation, the deposition of fat and muscle mass in the lumbar vertebrae and sternum. In goat production, this technique is used to assess the nutritional status of the animals and to adjust the feeding program if necessary. Effect of body condition score at parturition on production parameters (milk production, and kids growth), has been studied in the region of « Bouaarfa » located at the heights of the blidean atlas. It concerns an extentivebreedingof 70 local « ARBIA » goats and their 92 kids. The goats were separated into two lots according to the bcs , the first with a BCS<2.75 and the second with a BCS ≥2.75.during the entire eight weeks of milk control a significant effect on milk production was recorded in favour of a BCS≥2.75. During the first three months of monitoring the weight and average daily gain of kids the BCS had a significant effect on birth weight and average daily gain only during the first 30 days .beyond 30 days no significant effect was reported.

